
Protokoll Ortsbeiratssitzung Ellershausen am 23.11.2022 

 

Teilnehmer:  Lars Stöber, Ingke Deimel-Kunkel, Gisela Brosch  

 

Gäste: Horst Buchholz, Jürgen Buchholz 

 

Entschuldigt fehlten: Hilmar Stöber, Mario Ziegler 

 

Beginn Sitzung:   19:06 Uhr  Ende:    19:58 Uhr 

 

   

TOP:    

1. Eröffnung und Begrüßung 
2. Bericht des Ortsvorstehers 
3. Verwendung Soforthilfemittel 2023 
4. Termine und Vorhaben 2023 
5. Die Bürger:innen haben das Wort 
6. Verschiedenes 
 
 
 
1. Nachdem der Ortsvorsteher die Beschlussfähigkeit  des Ortsbeirates festgestellt hat, eröffnet 

er die vierte diesjährige Sitzung um 19.06 Uhr. 
 Auf Nachfrage ergaben sich keine Anmerkungen zum Protokoll vom 14.09.2022. 
  
 
2. Am 19.09. und 02.11. nahm der Ortsvorsteher an den Netzwerktreffen Nahwärme in 

Oberhone teil.  
 
 Der Freiwilligentag am 24.09. wurde erfolgreich mit vielen Helfern absolviert. Die gesetzten 

Ziele wurden erreicht. 
 
 Bezüglich des Textes für die Infotafel des Königsbalkons nahm der Ortsvorsteher mehrere 

Termine mit Frau Kleineberg / Stadtarchiv wahr. 
 Die Tafel ist fertig und wird demnächst angebracht. 
 
 Weiterhin nahm er am 17.10. am Treffen der Nahwärme-Aktionsgruppe zur Vorbereitung des 

zweiten Infoabends teil, der am 25.10. im Dorfzentrum stattfand. 
  
 Am 17.11. erledigte er Telefonate mit Helmut Franke und Rainer Langefeld zu 

Erledigungsständen des Maßnahmenplans. 
 Bezüglich des Problems des Bolzplatzes , der immer wieder von Wildschweinen umgepflügt 

wird, hat Helmut Franke die Idee ins Spiel gebracht, einen umzäunten Kleinfeldplatz zu 
errichten, der nicht nur für das traditionelle Völkerballspiel nutzbar ist. 

 
 Am 19.11. wurde im Zuge der Laubkehraktion im Dorf der Maibaum abgebaut sowie der 

Weihnachtsbaum aufgestellt. 
 
 
 
 



 
 Am 22.11. war ein Ortstermin mit Herrn Schlung / Baubetriebshof zur Beschilderung in der 

Ortslage. Dieses soll in Kürze erledigt werden. 
 Weiterhin wird ein zweiter Geschwindigkeitsmesser am Ortseingang vom Ahrenberg her 

installiert. 
 Für die Soforthilfemittel 2023 wurden 3 Kornelkirschen sowie Baumaterial angeschafft und 

beim Freiwilligentag bei den Glascontainern gepflanzt. Bei Pflegearbeiten wurden zwei 
Pflanzen abgemäht. Der Ortsvorsteher besorgt nach Rücksprache mit Hr. Franke Ersatz auf 
Kosten der Stadt. Auch ein abgestorbener Apfelbaum, der bei Pflegearbeiten im vergangenen 
Jahr beschädigt wurde, wird nachgekauft und in Eigenleistung gepflanzt. 

 
 Der Naturpark hat ein Angebot für die Beschilderung und weitere Ausstattung des 

Ellershäuser Wanderweges („Lanzenputzerweg“) abgegeben. Es wurden 8.000€ angesetzt. 
 
 Der Maßnahmenplan wurde am 21.11. von der Verwaltung aktualisiert. 
 
  
3. Die Verwendung der Soforthilfemittel 2023 wurde andiskutiert. Die Mitglieder des 

Ortsbeirates machen sich Gedanken, bei der ersten Sitzung im neuen Jahr werden die Ideen 
zusammengetragen.  

 
  
4. Für das Frühjahr sind noch einige Arbeitseinsätze geplant. 
 Sowie eine Dorfwanderung im Sommer auf dem „Lanzenputzerweg“ 
  
 Das heute ausgefallene gemeinsame Essen des Ortsbeirates wird im Januar nachgeholt. 
 
 Als Termine für die 4 Ortsbeiratssitzungen in 2023 wird folgendes festgelegt (Änderungen 

möglich): 
 08. März 
 14. Juni 
 13. September 
 29. November  
 
  
5. Jürgen Buchholz gibt zur Kenntnis, dass bei seinem Grundstück - Bachstraße 7, unterer 

Grundstücksbereich – die Randbegrenzung  der Straße zum Ahrenberg fehlt. Dieses soll der 
Stadt mitgeteilt werden. 

 
 Weiterhin bemängelt er, dass das Dorf nicht mehr als „30iger-Zone“ ausgeschildert ist. 
 Hierzu erwähnt der Ortsvorsteher, dass dies aktuell abschließend in Klärung und kurzfristig 

eine Änderung zu erwarten ist.  
 
 Horst Buchholz / Vorsitzender des Dorfvereines möchte, dass die Beleuchtung der Toilette im 

Bereich der Feuerwehr auf Bewegungsmelder umgestellt wird, da immer wieder vergessen 
wird, nach Benutzung das Licht auszumachen. Der Ortsbeirat unterstützt dieses Ansinnen, da 
das Ärgernis schon länger besteht und einfach gelöst werden könnte. 

   
 
6. Bei der Infoveranstaltung für Nahwärme wurde durch einige Bürger angeregt, den 

Verkehrsspiegel an der Kirche / Kreuzung zur Kannecke zu erweitern und zu prüfen, ob ein 
Spiegel an der Kreuzung vom Rückchen auf die Bachstraße (schlecht einsehbares Rechts-vor-
Links) installiert werden kann.  

 
Weitere Anmerkungen gab es nicht. 

 



Gezeichnet 
 
Gisela Brosch  (Schriftführerin)  


